



## L'édito

Chers amis,

Comme le disaient Spiderman et Marlène Schiappa, (chacun choisira sa référence), « un grand pouvoir implique de grandes responsabilités ». Le statut d'école associative, fort contraignant en ce qu'il ne nous permet pas pour le moment d'être financé par l'Etat, nous offre aussi de grandes libertés pédagogiques et organisationnelles qui nous obligent. Depuis la création de notre école-pilote, nous avons à cœur d'utiliser pleinement ces marges de manœuvre dont ne disposent pas les autres établissements et de rendre compte de leurs résultats. Il faut que cela serve.

Ainsi, nous avons choisi, depuis plusieurs années, de faire passer à nos élèves les évaluations nationales de Mathématiques et de Français afin de pouvoir situer leurs résultats parmi ceux des autres élèves de France. L'an dernier, nous avons produit le premier rapport d'impact du réseau Excellence Ruralités. Il portait essentiellement sur les résultats du collège :

- 2 ans et demi de retard en fluence de lecture rattrapés au cours de l'année de 6ème
- Des élèves de 3ème parmi les 10% les plus défavorisés qui obtiennent aux épreuves écrites du brevet les mêmes notes que les 10% les plus favorisés.

Cette année, ces bons résultats au collège se poursuivent, mais maintenant que les premiers élèves de primaire du Cours Clovis entrent au collège, nous pouvons également mesurer l'impact du primaire dans une école Excellence Ruralités. Le moins que l'on puisse dire c'est que les instituteurs de notre école-pilote peuvent être fiers du travail accompli !

Alors que nos élèves arrivent en CP avec un niveau en Mathématiques et en Français inférieur à la moyenne des Réseaux d'Éducation Prioritaire renforcés, ils entrent en 6ème avec un niveau supérieur à la moyenne nationale !

Amis d'Excellence Ruralités, ces résultats confirment que la conviction qui nous rassemble est juste, que l'école peut transmettre à tous les enfants des savoirs fondamentaux solides quelles que soient leurs origines sociales. De tout cœur, merci de nous permettre de tracer ce chemin, pour le bien de nos élèves, et le renouveau éducatif de notre pays.

Bien fidèlement,

**Jean-Baptiste Nouailhac,  
Délégué général d'Excellence Ruralités**



## L'actu du réseau



### **Mesure d'impact : “ces chiffres nous disent qu’il n’y a pas de fatalité”**

*Mesurer l'impact de notre action auprès de nos élèves, de leurs parents et de leurs professeurs : la mission n'est pas aisée mais elle est primordiale. Pour cela, nous utilisons différentes méthodes de mesure afin de pouvoir comprendre les points sur lesquels progresser et ceux à conserver.*

[Lire la suite](#)



## Enseignement et ruralité : découvrez notre sondage

*Excellence Ruralités publie les résultats alarmants d'un sondage récent réalisée par l'institut d'études Odoxa. L'enquête fait état de disparités significatives en termes d'accessibilité et de qualité perçue des établissements scolaires par les habitants des zones rurales, contrastant fortement avec les zones urbaines.*

[Lire la suite](#)



## Au sortir de la primaire, des résultats meilleurs que la moyenne française

*Pour la première fois cette année au Cours Clovis, nous avons pu mesurer le niveau des élèves arrivant en sixième et ayant effectué tout ou partie de leur primaire avec nous. Les résultats sont sans appel.*

[Lire la suite](#)

**La pépète du mois !**



L'impact de nos écoles, ce sont les parents qui en parlent le mieux... !  
Retrouvez en vidéo le témoignage émouvant de ces deux mamans d'élèves du Cours Aliénor.

Noah a été diagnostiqué autiste la veille de la rentrée. Aujourd'hui et pour la première fois de sa scolarité, il a des amis à inviter à son anniversaire.

Léo est malentendant. Depuis son arrivée au Cours Aliénor, il a pu arrêter toutes les aides, car, grâce au suivi personnalisé permis par les petits effectifs, il n'en a plus besoin !

## L'actu des écoles



*Au Cours Clovis*  
**Découvrir l'histoire grâce au patrimoine local : la visite du Cours Clovis à Confrécourt**

*C'est désormais un rituel chaque année, le Cours Clovis pousse les murs de la classe d'histoire-géographie. Les élèves et leurs professeurs honorent l'Armistice du 11 Novembre, anniversaire de la fin de la Première Guerre mondiale, et plus généralement la mémoire de tous les « morts pour la France ».*

[Lire la suite](#)



*Au Cours Aliénor d'Aquitaine*  
**Orientation : être bien accompagné pour choisir sa voie**

*Une conseillère d'orientation est venue passer une journée au Cours Aliénor d'Aquitaine mi-novembre. Un moment privilégié où elle a pu rencontrer les élèves et leurs parents et qui s'est articulé en trois temps.*

[Lire la suite](#)



[Je fais un don 🔥](#)



**Excellence Ruralités**

120 avenue du Général Leclerc, 75014, Paris

[Se désinscrire](#)